
 

 

 

 

本年もよろしくお願いいたします 

冬休み明けの朝会で，児童に冬休みは何をしたか。家族の一員として，一生懸命家の仕

事をして，家族の役に立てたか？家族や親戚の人にはきちんと挨拶できたか？などと質問

しました。ご家庭ではいかがでしたでしょうか。 

 さて，朝会での講話内容は次のとおりです。 
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宇賀神俊彦 

城山中央小学校 （保護者あて学校だより） 

※学校ホームページ「城央小日誌」には，より多く画像を掲載しています。 

令和５年，２０２３年，新しい年が始まりました。 

今年はうさぎ年。今日はうさぎの話「チャレンジ」と 

「仲良し」をします。うさぎは穏やかで温厚な性質で 

あることから，「平和」の象徴。 そして，跳ね回る， 

足が速い姿から「飛躍」，「向上」を象徴するものとして親しまれてきました。ところ

で，うさぎ年は，新しいことに挑戦するのに最適な年と言われています。皆さんが，

チャレンジして自分の力を大きく伸ばす「飛躍」，相手の気持ちを考えて人と仲良く

する「平和」 このような１年間を過ごしてくれることを期待します。 

 最後に，うさぎの言葉を使ったことわざ，昔から言い伝えられている言葉を２つ紹

介します。 

○二兎を追うものは一兎をも得ず ※兎「うさぎ」の漢字を「と」とも読みます。 

一度に２つのことを行うと，どちらも成功しません。１つ１つ順番を考えて一生懸

命に取り組むことが大切です。 

○兎の昼寝 

亀を馬鹿にして昼寝をしたため競争に負けた童話から，簡単だとか後でやればよ

いとか，油断をして失敗してしまうことです。簡単そうに思えても，全力を発揮して

成功させましょう。 

令和５年 うさぎ年が 飛躍：チャレンジの年，平和：仲良しの年になるように皆

さん一人一人が頑張る，その姿を先生たちに見せてくれることを期待して

います。 



 学校マネジメントアンケート結果 

毎年，協力をお願いしているアンケート結果が届きましたので，その一部をお知らせい

たします。学校では，この調査結果に加え，日頃の状況や他の調査などを総合して，令和

５年度に向けて学校の取組を改善する話し合いを進めています。 

－児童の肯定的回答が最も高い質問－ 

教職員は，分かりやすい授業や一人一人へのきめ細かな指導をしている。99.5％ 

（参考：保護者 84.2％） 

 ⇒ 児童がこのように受け止めてくれているのであれば，次は「できた」「分かった」

という達成感をさらに持たせ，学力向上につなげていきます。 

－児童の肯定的回答が最も低い質問－ 

 児童は，毎日，家庭での学習時間を決めて，自主的に取り組んでいる。74.7％ 

（参考：保護者 58.4％） 

 ⇒ 「毎日」「時間を決めて」「自主的に」。この３つのキーワードが難しいのでしょ

う。平日や強化週間は頑張っていますので，どうやら休日の取組が課題のようです。 

      お知らせ etc 

卒業式について 

今年は，教育委員会あいさつと市議会代表祝辞を行うと，過日，教育委員会から全校の

校長へ説明がありました。ただし，来賓は教育委員会代表者，市議会代表者，ＰＴＡ会長

の３名のみとし，できるだけ在校生が会場に入れるようにします。また，卒業生保護者の

皆様は１家族２名分程度の座席を用意させていただきます。詳しくは，後日配付する案内

文書をご覧ください。市内のほとんどの小学校は，卒業式に「在校生の参加なし」，また

は「５年生のみ参加」です。本校は，卒業式という祝いの式典に最大人数の参加を目指し

ますので，ご協力をお願いいたします。 

 

年末に，学校でうさぎの餌や
りをしたついでに，大谷景観公
園に行きスケッチをしました。 

１月 31 日（火）からお弁当です。 

お互いにムリなく， 

負担にならないように 

しましょう。 
 

詳しくは，先日お知らせ 

したとおりです。よろしくお願いします。 

私はお弁当を買ってくる日が多いと思います。 


